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明けましておめでとうございます。旧年中は格別のご指導を賜り、ありがとうございました。 

今年も皆様に親しまれ、地域の活動拠点となりますよう職員一同頑張りますので変わらぬご支援 

ご協力を宜しくお願い致します。 
 

                              藤里地区センター職員一同  

 １月 13日（月）藤里地区センター研修室で令和２年奥州市消防団第 14分団、婦人消防協力会新年交賀会が開催

され、奥州市長表彰の伝達、分団表彰、消防後援会無火災表彰が行われました。 

令和元年の無火災の

自治会６地区（１、２、

４、６、７、8 区）に記

念品としてラジオ付き

ライトを贈呈しました。 

勤務功労章 
・部長 及川 裕一 

・班長 菊池 裕一郎 

・班長 小澤 健一 

勤続章 
・団員 小澤 鐵平 

功績章 

・班長 及川  裕 

・団員 及川 清紀 

・団員 及川 秀康 

分団表彰 

・班長 及川 弘之 

藤里地区の皆様には新年を穏やかに迎えられたことと心からお慶び申し上げます。今年もどうぞよろ

しくお願い申し上げます。 

 昨年は天皇陛下が即位され、元号も令和に変わり、新時代の幕開けとなって日本中が喜びと期待に包

まれた年であったと思っております。一方、全国的に台風などによる自然災害が相次ぎ、自然災害に対

する日頃の備えと地域の自主防災対策の重要さをまた強く考えさせられました。   

 さて、今年は東京オリンピック・パラリンピックの年です。元日からテレビや新聞ではこの話題でいっぱ

いでした。オリンピック・パラリンピックの盛り上げムードで、日本中にいい波及効果が生まれることを誰

もが期待していることと思います。この盛り上げが奥州・藤里においてもいい風となり、当地区の地域づ

くりの弾みになるよう期待したいものです。当地区も人口減少など地域課題も抱えていますが、最近は地

元有志が中心となってのイベント、藤の花キャンパスの夏祭りや、藤里ファイヤーワークスによる打ち上げ

花火などが地区振興への活気づけとなっているものと思っております。このような動きを明るい材料に地

区の皆様の協力のもと、できることから一つずつ取り組み、地区振興が一歩でも二歩でも前に進むよう

努めてまいります。 

  結びに、藤里地区の皆様のご多幸とご健康をお祈り申し上げ年頭の挨拶といたします。   

年頭の挨拶 
藤里振興会 

 会長 及 川  公 

http://fujisatotikushinkoukai/
mailto:fujishin@pup.waiwai-net.ne.jp


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新しい年をみんなでお祝いしました 

みんなで楽しくお団子作り 

地区内外の方が拝観 夢の舞台で健闘！！ 
 12月 31日午後 11時から 1月 1日午後 5時まで、

藤里８区浅井智福神社収蔵庫が無料開放されました。当

日は雪も少なく天気にも恵まれ例年より倍近くの方が拝

観に訪れました。1日の午前 7時からは、「元旦祭」も行

われ拝観する人のピークを迎えました。他の地区から来 

 １月 11日から 13日の日程で第 43回岩手県ミ

ニバスケットボール交歓大会が盛岡市で行われ、

江南ダンクスが出場しました。初戦、黒沢尻東と対

戦し惜しくも負けてしまいましたが、6年生は「最

後の試合だったが、楽しかった」と話していまし

た。江南ダンクスの皆さん、お疲れさまでした。 

 1月 7日（火）正午より藤里地区センターを会場に藤里地区新年交賀会を開催しました。当日はたくさんの方

が出席し、新しい年の抱負を語り合い、親睦を深めました。 

 また、令和元年に各種表彰を受けた方々の紹介が 

行われ、功績を讃えました。 

 12月 25日（水）３区営農センターにて老年部のお茶っ

この会が開催され、冬の行事「果報だんご」作りを行いま

した。講師にえさし郷土文化館の学芸員野坂晃平さんをお

招きし、果報だんごについてのお話を聞き、その後、子ど

もたちと一緒にだんご作りをしました。出来立ての果報だ

んごはとても柔らかく、子どもたちは“美味しい”と口い

っぱいにだんごを頬張り、楽しい世代交流を楽しみました。 

た人は「近いけど見

たことがないから見

に来ました」と語っ

ていました。また、氏

子総代表の及川良直

（８区）さんは「広報

のおかげで人の足も

増えたのでは」と話

していました。 



 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

件   名 
取組

方針 
回   答 

県 156号「県道岩明岩谷堂線」

の歩道未設置区間の早期整備

について 

Ｂ 

藤里小学校西側区間についてはＨ28年度から工事に着手。今後も、早期完

成に向け事業の進捗を図る。藤里小学校東側区間については今後の交通量

の推移や県全体の進捗等を踏まえ検討していくが早期の事業化は難しい。 

藤里地区内の伊手川の浚渫・整

地要望について 
Ｂ 

同様の要望が多数あるため、必要性、緊急性を考慮し順次進めている。今後

経年の変化を観察し、実施時期を検討していくが早期の実施は難しい。 

藤里地区内の浅井川の浚渫・整

地要望について 

① 浅井川②山生田川・寺沢川 

①Ａ 

②Ｂ 

①令和元年度、工事実施に向けて準備中。 

工事期間：令和元年 11月下旬から令和２年 3月 27日まで（予定） 

②現地の状況を確認しながら必要性、緊急性を考慮し順次進めていく。 

市道迎井沢白石沢線の拡幅改

良舗装要望について 
Ｃ 

道路整備計画に沿って年次計画により整備を進めている状況。当該箇所に

ついては次期道路整備計画の見直し時に検討。 

市道現道舗装促進の要望につ

いて 
Ｃ 

必要性や緊急性の高い箇所から道路整備計画に位置付け整備を進めている

状況。 

市道外ノ沢智福線の道路側溝

改修要望について Ｂ 

当面の排水対策として当該個所の堆積土砂を除去済み。令和元年９月に一

部区間の側溝及び暗渠排水管の改修工事完了。当該箇所については引き続

き排水計画の検討が必要であり、早期の工事完工は困難な状況 

市道前田線の拡幅改良要望に

ついて 
Ｄ 

道路整備計画に沿って年次計画により整備を進めている状況。当該箇所に

ついては次期道路整備計画の見直し時に検討。 

防火水槽設置要望について（８

区山居地内/６区柏木沢地内） 
Ｃ 

市全体の設置状況を勘案しながら計画的に整備している。 

 

消火栓の設置要望について（５

区野地内） 
Ｃ 

消防施設設備整備計画に基づき、既設の消火栓の状況を勘案して整備して

いきます。 

市道竹洞浅倉線急カーブ箇所

の改善要望について Ｄ 

必要性や緊急性の高い箇所から道路整備計画に位置付け整備を進めている

状況。今後の状況が大きく変化した場合に再度検討していくが、現段階での

事業化は難しい。 

市道認定要望について 
Ｄ 

当該箇所は、道路管理規則の要件を満たしていないため、市道認定はできま

せん。 

市道藤里口内線の歩道設置要

望について （新規） Ｄ 

必要性や緊急性の高い箇所から道路整備計画に位置付け整備を進めている

状況。今後の状況が大きく変化した場合に再度検討していくが、現段階での

事業化は難しい。 

江刺区統一要望書に対する回答 
県道岩明岩谷堂線の藤里地区

内歩道未設置区間の早期整備

について（水道） 

Ｂ 

県道整備区間全線の配水管整備は出来ないが、安定供給及び適正な維持管

理の観点から部分的な配水管の布設は必要であると考えており、県道整備

の年次計画に併せて整備を進める予定。 

江刺区内の河川における魚道

整備の促進について（伊手川・

人首川・広瀬川） 

Ｃ 

改良区より受益者の特定が出来ないことから事業を実施出来ないとの回答

あり。今後も改良区に対し大規模改修の際等において改善するよう継続し

て要望していく。 

※取り組み方針   Ａ：要望の趣旨に沿って措置するもの  Ｃ：当面は実現できないもの 

Ｂ：実現に努力していくもの      Ｄ：実現が極めて困難なもの 

 藤里振興会では地域の課題や要望について取りまとめ、奥州市へ 12項目の要望を提出し、下記のとおり回答が

示されましたのでお知らせします。 

生活安全部交通安全委員会・母の会 

 交通安全委員会と母の会では、毎

年藤里小 4 年生から 6 年生を対象に

「交通安全ポスターコンクール」を実

施しています。子どもたちが描いた作

品を藤里地区センターに展示いたしま

すので、ぜひお越しください。 
昨年の様子 

展示期間：令和２年１月 23日（木）から 2月上旬頃まで 

老年部 

 第１回目は１月 31日（金）「ストップ！ザ・交通事故も

う一度交通ルールの確認を！」と題して、伊手駐在所の小

山浩明氏よりお話をいただきます。時間は午後 1 時 30 か

ら藤里地区センター研修室で行います。第２回は２月７日

（金）、第３回は２月 14日（金）です。 

隣近所お誘い合っておいでください。３回全て受講され

た方には修了証書を授与いたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 内  容 場  所 備考 

5 水 江刺南民生委員児童委員協議会 藤里地区センター研修室 13：30 

7 金 第２回老年大学  藤里地区センター研修室 13：30 

11 火 建国記念日   

12 水 ふじのクラブ入会申込書配布（新入学児童向け） 藤里小学校  

13 木 江刺区老連卓球大会 江刺中央体育館  

14 金 第 3回老年大学 藤里地区センター研修室 13：30 

  移動図書   

23 日 天皇誕生日   

24 月 振替休日   

27 木 定例行政区長会 藤里地区センター研修室 14：00 

  ごみ・リサイル 

収集日 
 

燃えるごみ

3、6、10、13 

17、20、24、27 

（月・木曜日） 

 

燃えないごみ 

5（第１水曜日） 

 

資源回収 

28（第４金曜日） 

 

プラ類のみ 

14（第 2金曜日） 

子 版

ちょっと昔の 
３区営農センター前に小正月行事の一つ「カ

ランコ」が飾られました。カランコは栗の木に

カツノキの皮を剥いだ枝を飾り豊作を願う小正

月行事です。制作した千田親人さん（３区）は

「小さい頃見たカランコをやってみたいと思い

作った。本当は小正月に飾るが、年齢のことも

あり十日前に飾った」と話してくれました。 

 
なつかしい風景 

 

 

 

キャンドル作り 
ハーバリウム作り 
料理教室  



 


